



Entrega Anual de la Medalla Institucional Conmemorativa del 75° Aniversario

“La entrega de la Medalla Institucional Conmemorativa del 75.º Aniversario es un homenaje para aquellas personas que hacen un esfuerzo cotidiano sobresaliente que permite enaltecer el quehacer de la Universidad de Costa Rica en las transformaciones de la sociedad costarricense. La comunidad universitaria agradece a las personas galardonadas sus valiosas contribuciones con el auténtico sello UCR”.

UCR

Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector

En reconocimiento a la generación del conocimiento mediante la actividad investigativa, la misión formadora de nuevos profesionales, y la proyección de la UCR a la sociedad.



Miércoles 23 de agosto de 2023

Dr. Andrés Gatica Arias

Este docente e investigador apasionado de la biotecnología se ha desempeñado por más de 15 años en el Laboratorio de Biotecnología de Plantas de la Escuela de Biología de la Universidad de Costa Rica, en la cual es profesor catedrático. Cuenta con un bachillerato en Biotecnología del Instituto Tecnológico de Costa Rica, un máster en Ciencias Agrícolas y Recursos Naturales con énfasis en Biotecnología de la Universidad de Costa Rica, y un doctorado en Ciencias Agrarias de la Universidad de Hohenheim en Alemania.

Entre las principales motivaciones académicas de este científico destaca el compromiso con la investigación en el mejoramiento genético de cultivos tropicales por medio de herramientas de la biotecnología.

Asimismo, ha liderado diversos proyectos de investigación a nivel nacional e internacional y, en el año 2023, ganó el concurso universitario Catedrático Humboldt, en reconocimiento a su labor en las áreas de la biotecnología, la ingeniería genética y la biología molecular de plantas, entre otras.

Por la generación del conocimiento mediante la actividad investigativa, con contribuciones importantes hacia la sociedad, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica en la figura del Dr. Andrés Gatica Arias.

Dr. Rosendo Pujol Mesalles

Con más de 40 años de trabajo en el ámbito académico y servicio a la comunidad, este planificador urbano se ha destacado por hitos que han marcado a nuestra institución, tales como la fundación del Programa de Investigación en Desarrollo Urbano Sostenible (ProDUS), la creación de la Maestría en Gestión Ambiental y Ecoturismo, y la dirección de casi 100 proyectos finales de graduación.

Su formación académica inició en la Universidad de Costa Rica como licenciado en Ingeniería Civil. Además, cuenta con dos maestrías por la Universidad de California en Berkeley en Planificación Urbana y Regional, así como en Ingeniería Estructural. Es también doctor en Planificación Urbana y Regional por esta misma universidad.

Fue director del Departamento de Transportes de la Escuela de Ingeniería Civil y director del Instituto de Investigaciones en Ingeniería. En 1995, recibió el Premio Nacional de Tecnología Clodomiro Picado Twilight y, en el 2007, el Premio al Investigador de la Universidad de Costa Rica en el Área de la Ingeniería.

Por la misión formadora de nuevos profesionales de nuestra institución, desde una amplia labor académica y profesional con fuerte compromiso público, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica en la figura del Dr. Rosendo Pujol Mesalles.

Programa de Residencias Estudiantiles

Este Programa nació *por y para* la población estudiantil, como resultado del compromiso institucional con el bienestar del estudiantado, reconociendo sus diversas necesidades y apoyando su ingreso, permanencia y graduación. Actualmente, cuenta con inmuebles en todas las sedes de la Universidad de Costa Rica, por medio de los cuales se benefician hasta 836 estudiantes en cada año lectivo.

A diferencia de otras unidades y oficinas, el personal de este Programa mantiene una atención continua las 24 horas, los siete días de la semana, durante todo el año, atendiendo a la población estudiantil con las máximas categorías de beca socioeconómica. Entre sus responsabilidades se encuentra garantizar condiciones seguras y dignas de alojamiento a cientos de estudiantes, que propicien el desarrollo integral del estudiantado proveniente de zonas alejadas o de difícil acceso que requiere hospedarse en las residencias estudiantiles para llevar a cabo su plan académico.

Por la proyección de la UCR a la sociedad, y por concebir una labor administrativa institucional en función del apoyo a la academia a través de la convivencia, atención y gestión oportuna de la población estudiantil residente, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica al personal del Programa de Residencias Estudiantiles.